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附件  
 

立法會政府帳目委員會  
 

有關《審計署署長第六十七號報告書》第 6 章  
研究資助局 (研資局 )對學術研究項目的資助  

 
教育局局長答覆政府帳目委員會的書面提問  

 
 
問題  
 
根據 [《審計署署長第六十七號報告書》第 6 章 ]第 2.6 段，你曾表示要物色

德高望重和願意服務香港的非本地學者並不容易。你可曾與大學教育資助

委員會 (教資會 )磋商解決這個難題的措施，以物色資深幹練且符合研資局特

定需要的成員人選，並確保成員健康更替？  
 
回覆  
 
在委任研資局成員 (包括非本地成員 )一事上，教育局局長與教資會秘書處一

直緊密聯繫，並善用我們在國際學術界的人脈網絡，把握機會物色合適人

選。  
 
正如教資會秘書處在《審計署署長第六十七號報告書》第 2 章作出回應時

指出，非本地成員 (包括研資局非本地成員 )的聘用條款不包括提供費用。發

放給這些成員的酬金是一項獎勵，與他們參與教資會活動所用時間的長短

無關。非本地成員來港出席會議屬義務性質，往往需要請假，暫時離開自

己的全職工作崗位。由於非本地成員一般都是無償付出時間，而吸引全球

頂尖大學的翹楚來港提供服務能給香港帶來莫大好處，因此秘書處認為，

學者來港出席會議時，為他們提供住宿的酒店等級應與其地位相稱，以免

物色到的人選對任命卻步。  
 
另外，必須指出的是，非本地成員普遍需要多一點時間方可完全熟悉本地

高等教育狀況。因此，教育局局長過往曾因應個別個案的情況，認為有充

分理據延長非本地成員的任期至稍多於六年。  
 
教資會正進行研資局檢討 (第一階段 )，檢討範圍包括研資局的架構等事宜。

我們會根據檢討工作的建議，與教資會／研資局磋商各種改善措施。  
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